

«El trabajo tendrá una garantía absoluta, evitando su servidumbre al capitalismo.»

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

Siguen los encarnizados ataques rojos en Oviedo, siendo derrotados tan brillantemente que hasta ayer habían tenido diez mil bajas

También en diversos sectores del frente de Madrid hicieron ataques los rojos, que fracasaron rotundamente, sufriendo gran número de bajas

Cuartel general del Generalísimo

Boletín de Información

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 23 de febrero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Quinta división.--El enemigo intentó un ataque sobre Bibel del Río, siendo rechazado con gran número de bajas.

Un pequeño golpe de mano, en la sierra de Alcubierre, permitió a los nuestros, apoderarse de varios fusiles y cajas de municiones.

Sexta división.--Sin novedad.

Octava división.--Frente de Asturias.--Siguen los encarnizados ataques de los rojos a Oviedo, en su línea de comunicaciones, aunque con menor impetu por estar, ya, el enemigo quebrantadísimo, calculándose pasan de diez mil las bajas que llevan sufridas.

Los muertos abandonados delante de nuestras posiciones, hasta la mañana del día de hoy, son dos mil doscientos cincuenta, sin contar los caídos en el frente Sur del sector de Oviedo, cuyo número se desconoce aún. Se distribuyen en la siguiente forma:

Escamplero, setecientos noventa y nueve; Cuero, trescientos; Rivelles, cuatrocientos; Oliva, ciento tres; Naranco, doscientos noventa y ocho; San Roque doscientos uno y Tresperana, ciento cuarenta y nueve.

En el sector de Escamplero el enemigo ha llevado a cabo un nuevo ataque con dos brigadas y diez carros de combate, siendo rechazado, quedando los carros en nuestro poder.

Dos Batallones enemigos, que cruzaron el Nalón, al Norte de Trubia intentaron cortar nuestras comunicaciones. Se les rechazó siendo contraatacados por nuestras fuerzas. Se les derrotó siendo perseguidos, obligándoles a arrojarse al río, en el que, muchos, perecieron ahogados. El resto fué aniquilado, habiendo sido enterrados, por nuestras tropas, en aquel lugar, trescientos setenta y cinco cadáveres y recogidos once fusiles ametralladoras, doscientos fusiles y mucho material.

El comportamiento de las tropas nacionales, en estas jornadas, supera cuanto pueda imaginarse.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID

Divisiones de Avila y Soria.--Sin novedad.

División reforzada de Madrid.--Ciudad Universitaria.--El enemigo atacó, en este sector entre los edificios ocupados por nuestras tropas, llegando a un camino cubierto, en construcción, del que fué desalojado por nuestras fuerzas que le cogieron más de setenta muertos y varios prisioneros.

Otro ataque desencadenado en el Parque del Oeste costó, al enemigo, gran número de bajas, habiendo abandonado veintisiete muertos delante de nuestras posiciones. Se le cogieron, también, veinticinco fusiles, caretas y gran número de granadas de mano.

En Carabanchel Bajo, otro ataque costó, a los rojos, más de ochenta muertos y ciento tres fusiles.

En el frente al Este del Jarama un nuevo ataque contra el sector de Pindarrón, fué brillantemente rechazado causándose al enemigo gran número de bajas todavía no precisadas por los Mandos.

EJERCITO DEL SUR

Se recogieron al enemigo, en las avanzadillas de Villa del Río, trece muertos, pasando de cien los encontrados, en estos días, frente a este pueblo.

Salamanca, 23 de febrero de 1937.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor
Francisco Martín Moreno.--Rubricado

Despacho del Jefe del Gabinete de Prensa del Cuartel General del Generalísimo

LOS ROJOS SUPREN OTRO TERRIBLE DESASTRE EN EL SECTOR DEL JARAMA

EL ATAQUE LO REALIZARON AL VERTICE DEL PINDARRON CON GRAN LUJO ARTILLERO.-- LOS SOLDADOS NACIONALES EN UN CONTRATAQUE INDESCRIPIBLE CONTRATACARON ARROLLANDO AL ENEMIGO QUE SE PUSO EN FUGA ESPANTOSA HASTA MAS ALLA DE SUS ANTIGUAS TRINCHERAS

Salamanca, 23.--(Crónica de nuestro corresponsal oficial de guerra en el frente de Madrid, "El Tebib Arrumi").

Otra intenciona desesperada de los rojos en el sector de Madrid. Después de atacar durante algún rato, y, con intensidad, la Ciudad Universitaria y Barrio de Usera, con el funesto resultado de siempre--sólo en el barrio de Usera se hallaron 80 muertos en el campo--empezó el jaleo de gran espectáculo en el sector del Jarama, siendo este punto elegido, por los rojos, para el ataque al vértice del Pindarrón, posición dominante que ocupamos desde nuestro primer avance, sobre el que los rojos han hecho, hoy, uno de los mayores alardes artilleros, sometiendo a los defensores del vértice a intenso fuego de cañón.

Debieron de calcular, que, tras la lluvia de proyectiles, nuestros soldados o habían muerto o abandonado la posición. No co-

nocen, los marxistas, la tenacidad de nuestros muchachos y hoy se ha puesto esplendorosamente de manifiesto, pues cuando los internacionales se decidieron a dar el pecho y empezaron a escalar el vértice Pindarrón, los nuestros, en una acometida increíble, tomaron la ofensiva y con el coraje creado y mantenido durante el bombardeo que habían aguantado, avanzaron sañudos y derrochando valor, dando gritos de ¡Viva España!, y, su empuje fué tal, que arrollaron, materialmente, a los rojos a los que pusieron en fuga desordenada, loca, espantosamente pavorosa.

Si siempre fueron justos los elogios que dirigimos al valor de nuestros soldados y a su insuperable alta moral hoy no en cuentro palabras con qué calificar, justamente, el celo, el alarde de denuedo, disciplina y obediencia al Mandó de que han hecho gala las fuerzas nuestras,

porque ha sido inenarrable y sólo así se explica el pánico que invadió al numeroso enemigo que no paró en su fuga hasta más allá de las posiciones de donde había salido, hoy, para atacarnos.

La jornada ha sido durísima y la lección que ha recibido el enemigo es de las que no se olvidan. Mal premio para los diez esperados esfuerzos que realizaron los marxistas y nueva ganancia para nosotros, ya que han fracasado sus ataques y aumentarán la desesperanza y desaliento profundo.

Han de comprender así, que sean cuantos fueren los elementos que acumulen y el vigor que en emplearlos pongan, no encuentran forma humana de hacernos retroceder un solo paso.

Y lo curioso es que, después de estas jornadas, los nuestros levantan más y más su valor que, hoy, lo repito, alcanzó un grado insuperable.

LOS ACUERDOS DEL COMITE DE NO INTERVENCION

Ya ha quedado establecido el plan de control, en el que no toman parte ni Rusia ni Portugal

EN EL CONTROL NAVAL SOLO PARTICIPARAN FRANCIA, ITALIA, INGLATERRA Y ALEMANIA.-- EN LA FRONTERA PORTUGUESA HABRÁ 150 OBSERVADORES INGLESES Y EN LA FRONTERA FRANCESA 250 DE DIVERSOS PAISES

Londres, 24.--(3.30 madrugada). Después de varias horas de discusión anoche tomó acuerdos concretos sobre el control terrestre y marítimo la Comisión de no intervención.

Aunque todavía no se ha dado a conocer, en comunicado oficial el acuerdo adoptado, la Prensa londinense da por seguro que el acuerdo es el siguiente:

Se establecerá una barrera naval a lo largo de todas las costas españolas a quince kilómetros de tierra por barcos de Inglaterra, Italia, Francia y Alemania, no participando en el control la U. R. S. S. ni Portugal.

Se afirma también, por los periódicos británicos, que la costa Mediterránea de España desde Port Ben hasta Alicante, inclusive, será vigilada por las escuadras de Alemania e Italia; desde Almería hasta Gibraltar por barcos ingleses, desde Gibraltar a Portugal por navios de Francia; la costa Norte de España por barcos de Inglaterra y Francia, la costa atlántica del Marruecos español por barcos fran-

ceses y el resto del Protectorado por navios británicos.

Todos los barcos de las veintiséis naciones signatarias del pacto de no intervención habrán de someterse al control antes de entrar en puertos españoles. Si no son barcos de estas naciones habrán de probar su nacionalidad a plena satisfacción.

Las fronteras serán controladas por un cuerpo devigilancia. En la frontera portuguesa habrá 150 observadores ingleses y un oficial inglés estará al mando de 250 observadores de diversos

países, en la frontera francesa.

En total se calcula que los observadores serán unas mil y el Cuartel general del control, según se había previsto, residirá en Londres.

La Pres Asotiation prevee que los gastos para el control de las fronteras oscilarán entre las 800 y las 900 mil libras esterlinas, que serán pagadas entrellos países signatarios del pacto de no ingerencia. Calcula que Inglaterra habrá de satisfacer unas ciento treinta mil libras.

ELOGIOS MERECIDOS A LA EMBAJADA CHILENA EN MADRID

EN BREVE EVACUARA A LOS SEISCIENTOS REFUGIADOS ESPAÑOLES

Paris, 23.--El periódico parisino "Le Jour" dedica grandes elogios a la valentía y agnecación de la embajada de Chile en Madrid, en la cual se han refugiado durante los tres últimos me-

ses más de seiscientos españoles, los cuales a expensas de este Gobierno serán trasladados en parte a Chile y otros a Francia, probablemente a Marsella.

Según informa "Le Jour" entre los refugiados hay hombres en edad de empuñar las armas y que, naturalmente son españoles de verdad y sienten la causa del Generalísimo Franco, pero el Gobierno chileno se ve en la necesidad de reterlos en Chile, una vez evacuados, hasta el término de las hostilidades.

Para esta acción de socorro desde Paris se enviarán varios autocars, al frente de los cuales irán los encargados de Negocios de Chile en Paris y Bruselas.

NOTA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

AL PASO DE LAS CANALLESCAS Y FALSAS PROPAGANDAS DE LAS RADIOS Y PRENSA MARXISTAS

Salamanca, 23.--La reciente derrota sufrida en Málaga por las fuerzas rojas ha producido un recrudescimiento de las calumniosas propagandas por la Radio y Prensa enemigas, con objeto de levantar el espíritu, decaído de aquel bando y sostener la leyenda de terror conque, desde el comienzo de la guerra, presentan a las fuerzas nacionales.

Estas criminales y calumniosas propagandas han producido su obra natural de miedo y la población de Málaga no salía de su asombro al ver el noble y generoso proceder de las fuerzas nacionales a su llegada.

Admirada y emocionada al ver como fueron recogidos y atendidos cuantos extenuados y hambrientos llenaban las carreteras de la provincia y los que aterrizados por la propaganda roja fueron obligados a marchar por los últimos cabezillas comunistas.

El cansancio, el conocimiento de la definitiva derrota y el constante sufrir reveses, sólo se contrarresta por esta propaganda de terror y de calumnia.

Es un absoluto falso cuanto acusan las Radios rojas sobre fusilamientos en la ciudad de Málaga, a la entrada de las tropas. Ni un solo ciudadano sufrió los rigores de la justicia, sino a través de los Tribunales competentes que serenamente van juzgando los casos de criminalidad y las sentencias dictadas en ciento cincuenta y nueve causas seguidas sólo el cincuenta por ciento fué condenado a la última pena, un veinticinco por ciento a reclusión perpétua y el otro veinticinco por ciento absuelto.

Los representantes de la Prensa extranjera, la presencia en Málaga de barcos de viveres nacionales, son un rotundo mentís a las calumnias maniobras de los que los españoles nacionales no perdonan. Los que no tendrán cuartel, jamás, son los propagandistas rojos, los calumniadores, los que, por temor a la justicia, mantienen el engaño del pueblo, sacrificando millares de vidas en una causa perdida obligando a batirse a la desesperada a inocentes españoles y creando una leyenda de terror qu haga posible mantener la lucha.

Son igualmente falsas las noticias que, desde hace dos días, lanzan las Radios rojas sobre fantásticos éxitos en el sector de Oviedo. En el ataque general, a esta región, el fracaso es completo. Se calcula en más de ocho mil bajas las sufridas hasta hoy por el enemigo. De ellas ochocientos muertos han quedado abandonados en el frente de Escamplero; trescientos muertos en el ataque desencadenado contra Cuero; cuatrocientos en el emprendido contra Rivelles; ciento cincuenta en el frente de Tresperana y en Olivar cien; trescientos en el Naranco; doscientos en San Roque. Dos mil doscientos cincuenta muertos y cien prisioneros en total abandonaron.

Esta es la sangrienta derrota de los rojos en aquel frente y así se sacrifican, a la desesperada, para lograr un éxito moral de repercusión, en propaganda, las vidas de tantos españoles.

«Defensa contra la anarquía y el terrorismo bolchevique y esfuerzo para el desenvolvimiento social de la España y del mundo entero». El Generalísimo FRANCO.

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 5 a 9

Teléfono 5-4-7

CLINICA DE ACCIDENTES DEL TRABAJO

SANATARIO QUIRURGICO

Soberanía Nacional, 11. Teléfono 519

Servicio de guardia facultativo permanente

SE PRACTICA GRATUITAMENTE LA PRIMERA CURA A LOS ACCIDENTADOS QUE ASI LO SOLICITEN

EL GOBIERNO INGLES RECLAMA A LOS ROJOS CINCUENTA MILLONES DE LIBRAS ESTERLINAS

Salamanca, 23.--Comunican de Londres que el Gobierno británico ha presentado al rojo de Valencia una reclamación por valor de cincuenta millones de libras esterlinas, por la ocupación y explotación por obreros catalanes de la empresa de Riegos y Fuerzas del Ebro S. A. que es de súbditos británicos.

Información local

Delegación de la Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta

PATRONATO NACIONAL ANTI-TUBERCULOSO

En este Patronato Nacional Antituberculoso, se están recibiendo constantemente pruebas de patriotismo e identificación de los buenos españoles con las miras de procurar lechos a los tuberculosos pobres y a los procedentes de la campaña, en forma de objetos y metálico, pero en particular camas, ropas, y servicio adecuado para la firma de plazas sanatoriales y hospitalarias.

Más este desprendimiento ciudadano que habla tan alto en favor de los sentimientos de los donantes, como se halla regulado por el impulso de cada cual, carece de uniformidad necesaria, con respecto a la calidad y tipo de las ropas, camas, muebles y artículos que se reciben.

Así pues, para que las aportaciones revistan además de su noble intención, mayores virtudes aplicativas para el objeto sanatorial a que se destinan, se ruega que las ofertas sean en metálico, teniendo presente que cada instalación completa de una cama, con sus ropas accesorios etc., importa 250 pesetas, las cuales se servirán remitir a los Patronatos Provinciales o a este Nacional.

A trueque de herir la caridad y modestia de aquellas personas que cooperen a la bendita misión de ayudar a los tuberculosos, este Patronato, deseoso que se sepa para ejemplaridad en todas las provincias de España quienes han contribuido a la obra, publicará sus nombres y el número de instalaciones que cada uno costee en la prensa de todo el país, complaciéndonos en hacer presente que los primeros donativos hechos antes de la publicación de esta circular fueron, Don Ezequiel Núñez y Señora, de Valladolid, entregan 500 pesetas, importe de dos camas completas y aunque de distinta provincia como es Navarra don Agustín Sagasta de Pamplona, regala seis camas completas.

Los donativos para este benéfico fin pueden remitirse al Excelentísimo Señor Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso en Valladolid, o a esta Delegación del Gobierno.

Ceuta, 22 de febrero de 1937.
El Delegado

lea V. El FARO

Compañía de Navegación Tirrenia

Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.

Próxima salida de Tánger el día 23 de febrero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

"CITTA DI BENGASI"

Para tipo de fletes y pasajes:
EN TANGER, Ditta Achille Petri.
EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

Junta de Plaza y Guarnición de Ceuta

ANUNCIO

Esta Junta se reunirá en sesión el día 27 del actual a las 16 horas del mismo en el local sito en la Calle de Brull (Parque de Intendencia) con objeto de proceder a la adquisición de cámaras y cubiertas y artículos dejados de adquirir en la sesión celebrada últimamente por la mencionada Junta.

Las muestras y pliegos de condiciones se encuentran a disposición de los interesados en la Secretaría de la Junta que radica en el local arriba mencionado.

Ceuta, 19 de febrero de 1937
El Coronel Presidente P. O.
El Capitán Secretario, (ilegible).

CERVANTES

Continua de 6 a 12

Estreno de la estupendísima producción FOX que tiene por título:
365 NOCHES EN HOLLYWOOD creación de la notable pareja **JAMES DUNN-ALICE FAYE**

365 NOCHES EN HOLLYWOOD mostrará a usted igualmente, infinitos secretos de la meca del cine y las vicisitudes por que tiene que pasar una bella mujer hasta conseguir el estrellato cinematográfico.

Completa el programa **ME ALLEGRO DE VERTE BUENO** por Poppey el Marinero.

Próximas proyecciones de:
REBELDE por Shirley Temple.
LA FLOTA CELESTE por Leda Gloria.

EN POS DE LA AVENTURA por Dick Powell.

ANUNCIOS ECONOMICOS

ALMONEDA: Se vende un comedor y varios muebles.
Simoa, 5, segundo.

SE VENDEN muebles en buen uso.
Pabellones de Regulares.

Piano de ocasión

se vende un magnífico piano marca **HOEPFNER** a precios muy ventajosos.
Razón: Calle Gloria, 12, bajo.

Batata

Santa Ana

El manjar mas exquisito! Pruébelo!

Noticias varias

EL SEÑOR PELEGRINA

Después de visitar diversas ciudades de la España liberada y varios frentes de combate, ha regresado a nuestra ciudad nuestro querido amigo el Jefe de Falange Española, don Emilio Pelegrina, que con tantas amistades y afectos cuenta en nuestra ciudad por su bien probado patriotismo, que le hizo ser objeto de persecuciones por los elementos izquierdistas, antes del Glorioso Movimiento Nacional.

HA SALIDO PARA EL EXTRANJERO

En viaje de negocios ha salido recientemente para Alemania, vía Sevilla-Lisboa-Hamburgo, nuestro distinguido y buen amigo el acreditado comerciante de la localidad, don José Calatayud.

Feliz viaje le deseamos y los mayores aciertos en los negocios que en tal viaje haya de resolver.

MATERIAL DE CURA RECIBIDO

En la mañana de ayer se recibió en la farmacia municipal gran cantidad de gasas, vendas y demás material de cura que ya se hacía necesario en dicha dependencia.

ANIMALITO QUE SE DECOMISA Y LECHE QUE SE DECOMISA

El inspector veterinario, de servicio en el Mercado público, comunicó en el día de ayer al Ayuntamiento, haberse visto obligado a inutilizar un conejo de los llevados a dicho Mercado, para la venta por no reunir las debidas condiciones sanitarias. Asimismo manifestó haberse decomisado en el indicado sitio público, seis litros de leche aguada.

LETRAS DE LUTO

En el día de ayer y en las primeras horas de la madrugada, falleció a consecuencia de traidora enfermedad, el joven de 25 años de edad, que actualmente se encontraba cursando sus estudios en la Academia Militar de Xauen, don Francisco Luque.

La conducción de su cadáver al Cementerio, que tuvo lugar por la tarde, a las cuatro, constituyó una verdadera manifestación de duelo ya que el tristemente joven fallecido contaba en

LA SESIÓN DE HOY

ORDEN DEL DIA para la sesión ordinaria de 1.ª citación que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 24 de febrero de 1937 a las 17 horas.

Acta anterior.
Disposiciones oficiales.
Gestiones de la Presidencia y vocales.

Informes de los jueces de expedientes instruidos a Cecilio Fernández, Juan Ramírez, Prudencio González, Francisco Leal y Víctor Sánchez.
Asuntos de trámite ordinario.

Comisión primera
1.º—Informe en escrito de don Salomón Hachuel que solicita edificar en la calle General Serrano.
2.º—Idem. en idem. de don Francisco Sánchez que solicita cambiar una puerta por ventana.
3.º—Idem. en idem. de señoras que solicitan construir en la barriada de la Unión.
4.º—Idem. en idem. de don Felix Palma que idem. idem. en la barriada del General Sanjurjo.
5.º—Idem. en idem. del señor Interventor sobre obras a efectuar en el Mercado.
6.º—Idem. en idem. del señor Arquitecto sobre construcción de barandilla en la Plaza de la República.
7.º—Idem. en idem. de idem. sobre obras en San Amaro.
8.º—Idem. en escrito de doña Luisa Moreno que solicita línea y rasante para edificar en la calle González Besada.
9.º—Idem. en idem. de doña Elvira Redondo que idem. idem. en la calle Agustina de Aragón.

COMISIÓN TERCERA

1.º—Informe relativo a la fuente instalada en la Plaza de Torrijos.
2.º—Idem. idem. a la instalación de luces en la calle Machado.

Comisión quinta
1.º—Informe en factura de "La Española".
2.º—Idem. en oficio de la Cámara de Comercio sobre abono de cantidad.
3.º—Idem. en escrito de don Emilio Millán que solicita una gratificación.
4.º—Idem. en idem. de doña Carmen López relativo a un terreno en la barriada del General Sanjurjo.
5.º—Idem. en idem. de señores que solicitan ser baja en padrones.
6.º—Idem. en idem. de idem. que idem. devoluciones de arbitrios.

COMISIÓN SEXTA

1.º—Informe en oficio de Intervención sobre masita.
2.º—Idem. en escrito de don Juan Martín sobre el cargo que desempeña.
3.º—Idem. en idem. del Arquitecto que solicita dos meses de licencia.
Arquitecto.
Certificaciones de obras.
Peticiones gratiables.
Oficios.
Pagos.
Ruegos y preguntas.
Ceuta, 23 de febrero de 1937.
De O. de S. S.
El Secretario, MECA

COMISIÓN PRIMERA

1.º—Informe en escrito de don Salomón Hachuel que solicita edificar en la calle General Serrano.
2.º—Idem. en idem. de don Francisco Sánchez que solicita cambiar una puerta por ventana.
3.º—Idem. en idem. de señoras que solicitan construir en la barriada de la Unión.
4.º—Idem. en idem. de don Felix Palma que idem. idem. en la barriada del General Sanjurjo.
5.º—Idem. en idem. del señor Interventor sobre obras a efectuar en el Mercado.
6.º—Idem. en idem. del señor Arquitecto sobre construcción de barandilla en la Plaza de la República.
7.º—Idem. en idem. de idem. sobre obras en San Amaro.
8.º—Idem. en escrito de doña Luisa Moreno que solicita línea y rasante para edificar en la calle González Besada.
9.º—Idem. en idem. de doña Elvira Redondo que idem. idem. en la calle Agustina de Aragón.

ORDEN DEL DIA 24 DE FEBRERO DE 1937

SERVICIO PARA MAÑANA
Jefe de día, Cuartel y V. H. Jefe de Falange, Francisco Fatou. Imaginaria, Jefe de Falange, Rafael Ibañez.
Vigilancia y Visita de Hospital 1 Sub-cabo y 2 camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.
Guardia en la Jefatura Local de F. E.
De 8 de la mañana a 8 de la noche. 1 Cabo y 4 camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.
De 8 de la noche a 8 de la mañana. 1 Cabo y 4 Camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.

SERVICIO PARA MAÑANA

Jefe de Falange, Camarada Luis Ferrer.
Vigilancia interior y exterior población, 27 camaradas de la primera Falange.
Patrulla de vigilancia interior y exterior población, 2 Camaradas de la segunda Centuria.
Patrulla de vigilancia en Hadrú, 2 Camaradas de la segunda Línea.
Retén Cuartel. 1 Sub-cabo y 4 Camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.
Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20.30 horas.
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.
El Jefe Local de Milicias Enrique Catalá

SERVICIO PARA MAÑANA

Jefe de Falange, Camarada Luis Ferrer.
Vigilancia interior y exterior población, 27 camaradas de la primera Falange.
Patrulla de vigilancia interior y exterior población, 2 Camaradas de la segunda Centuria.
Patrulla de vigilancia en Hadrú, 2 Camaradas de la segunda Línea.
Retén Cuartel. 1 Sub-cabo y 4 Camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.
Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20.30 horas.
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.
El Jefe Local de Milicias Enrique Catalá

SERVICIO PARA MAÑANA

Jefe de Falange, Camarada Luis Ferrer.
Vigilancia interior y exterior población, 27 camaradas de la primera Falange.
Patrulla de vigilancia interior y exterior población, 2 Camaradas de la segunda Centuria.
Patrulla de vigilancia en Hadrú, 2 Camaradas de la segunda Línea.
Retén Cuartel. 1 Sub-cabo y 4 Camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.
Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20.30 horas.
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.
El Jefe Local de Milicias Enrique Catalá

SERVICIO PARA MAÑANA

Jefe de Falange, Camarada Luis Ferrer.
Vigilancia interior y exterior población, 27 camaradas de la primera Falange.
Patrulla de vigilancia interior y exterior población, 2 Camaradas de la segunda Centuria.
Patrulla de vigilancia en Hadrú, 2 Camaradas de la segunda Línea.
Retén Cuartel. 1 Sub-cabo y 4 Camaradas de la segunda Falange, tercera Centuria de primera Línea.
Estos servicios deberán encontrarse montados a las 20.30 horas.
Lo que publico para general conocimiento y cumplimiento.
El Jefe Local de Milicias Enrique Catalá

Guardia Cívica Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA EL DIA 24 DE FEBRERO DE 1937

Cabo
D. José de la Rubia Trujillo

Subcabos
D. Daniel San Bartolomé
D. Ricardo Enriquez López
Guardias Cívicos
D. Alfonso Monasterio Garrido
D. Antonio Márquez Amado
D. José Fernández Calvo
D. Guillermo López Vicencio
D. José Castro Díaz
D. Francisco Gálvez Chico
D. Francisco Moreno Lozano
D. Manuel Rejano Quevedo
D. Fernando González del Pozo
D. Ricardo Canet Romero
D. José García García
D. Manuel Morales Lucía
D. Manuel Ortiz Fernández
D. Ricardo Montes Medina
D. Joaquín Obispo González
D. Julio Azuara Martín
D. Sebastián Pérez Andrades
D. Emilio Guerra Vargas
D. Antonio Bernal Bernal
D. Antonio García Acedo
D. Andrés Peña Carrasco
D. Laercio Marin García
D. Luis Gómez Morales
D. Antonio Hidalgo Jiménez
D. Luis Chaves Rojas

SERVICIO PARA EL DIA 24 DE FEBRERO DE 1937

D. Antonio Sala Gavarrón
D. Diego Ponce Tirado
D. Manuel Infantes Márquez
D. Manuel Gil Córdoba
D. Manuel Martínez Tonda

IMAGINARIA
Cabo
D. José Fernández Norte

Subcabo
D. Antonio Marteache Cieza
Guardias Cívicos
D. Manuel Molero Ortiz
D. Inocente Cachero Redondo
D. Francisco Suárez de la Rubia
D. Francisco Pérez Marina
D. Ventura Rodríguez Morales
D. Enrique Liadó González
D. Ramón Sánchez León
D. Domingo Morejón
D. Pedro Romero López
D. Cristóbal del Castillo
D. Pablo Ginés Ferriz
D. Antonio Acosta Bulpe
D. Crescencio Lozano Arranz
D. Antonio López Badillo
Ceuta, 23 de febrero de 1937.
Es copia,
El Ayudante,
J. Piñero.
V.º B.º
El Primer-Jefe,
BALMORI

LISTA

de donantes de Ceuta para el monumento que por suscripción nacional se erigirá al ilustre General Franco, en El Ferrol, su pueblo natal

Suma anterior, 4,090,65.
DIA 18

D. Bonifacio Navarro, 5; don Bonifacio Navarro Morilla, 2; doña Balbina Llave de Doblado, 1; señorita Juana Doblado, 1; don Rafael Doblado, 1; don Angel Doblado, 1; señorita Gloria Doblado, 1; don Angel Fernández Vidal, 5; don Eduardo de No Luis, 5; don Luis Ayora González, 5; doña Obdulia Oviedo, 2; don José Fort, 5; señora viuda de Fort, 1; señora de Fort, 1; señorita Africa Fort, 1; señorita Rony Fort, 1; niño Pepito Fort, 0'50; niño Luisito Fort, 0'50; don Jesús Grimarst, 5; don Juan Zapico Baizán, 5; don Jesús Zapico Baizán, 5; doña María Sánchez de Zapico, 2; don Juan José Zapico Sánchez, 1; señorita Beniosa Zapico Sánchez, 1; don Joaquín Zapico Sánchez, 1; don Isaac A. Bentata, 5; señorita Juanita Bentata Barros, 2; señorita Mercedes Bentata Barros, 2; don Antonio Ponce de Ferrer, 5; don Pablo Fe-

LISTA

rrer Embid, 5; don Francisco Serrano Vega, 5; don José Mata Palacio, 4; niña Matildita Mata Jiménez, 1; doña Luisa Jiménez de Mata, 2; niña Conchita Mata Jiménez, 0'50; niña Charito Mata Jiménez, 0'50.
Suma y sigue, 4,186,65.



Macharnudo LA RIVA
Depositarío en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

¡OJO!

Disponibles para entrega inmediata

"MATATOT" exterminador del mosquito en las charcas.
MATA CHINCHES. MATA MOSCAS. "MATATOT".
LEGIA LA MEJOR "PIERROT".
EFECTOS NAVALES. Cables, guardacabos, grilletes, timones, escaleras para vapores, salvavidas, herramienta para descargas, tanques para agua y gasolina, grandes cuadernales, palancas americanas, palas, etc., etc.
CONTRATISTAS: Granpas para andamios y otros varios.
TUBOS DE CEMENTO de la mejor calidad de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50, 60 de diámetro interior.
TARROS DE GRE propios para aceitunas y aceite barnizados interior.
LLAVES gran surtido para maquinaria y barcos.
VEHICULOS. Un "Chevrolet" un "Hutsson" un "Graham Paecer", cubiertas macizas, ruedas y demás artículos como balistas, motores de moto, cadenas antideslizantes, con surtido piezas varias, tuercas, tornillos etc.
Material para "Fort" propio para muchos coches y camionetas antiguos que circulan.
Una bomba de mano, surtidor para gasolina o petróleo con carrito para bidón.
Un carrito para idem. sin bomba.
Tubos de hierro de diferentes diámetros.
Arquilladas completas para camiones y carrocería jaula desmontable.
Guarda barro para coche.
Mesa ministro para escribir y banco recibidor para cuatro personas.
Envases, centenares de bidones para aceites, galvanizados para gasolina o botellas vacías de varias clases especialmente de un litro y de medio blancas.
Local para alquilar con fragua, taladro, yunque, banco y herramientas de taller.
Otros locales con agua, luz y corriente industrial.
Casa José Mas Carles, Llano de las Damas núm. 71. Teléfono, 56.
CEUTA

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la Sociedad Petrolífera Española "SHELL"

Agentes de importantes Compañías Navieras y de Salvatage

Participa al Comercio y Público en General que trasladará próximamente sus oficinas a la calle J. A. PRIMO DE RIVERA 8

Apartado, 53. CEUTA

EL BEBE HOLANDES

CEUTA - TETUAN

AVISO

EL BEBE HOLANDES pone en conocimiento de su distinguida clientela y público en general que con el fin de no recargar de momento el precio de venta de su afamada leche condensada suprime a partir del presente mes el canje de sus etiquetas.

Siempre fresca, siempre igual - EL BEBE HOLANDES no tiene rival

SALON APOLO

Hoy 24 de febrero de 1937. Estreno de la producción COLUMBIA
PARIAS DEL ENSUEÑO preciosa comedia sentimental con la encantadora pareja Nancy Carroll y George Murphy. No dejen de ver hoy esta deliciosa película.
El viernes reposición de la gran producción española
MORENA CLARA

GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION

DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA
Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia
Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados
Precios de propaganda por inauguración de esta Academia. Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Titulos Profesionales
Calle Clavijo núm. 1.-Esquina Soberanía Nacional

EDICTOS

DON JOSE TEJERO RUIZ, PRESIDENTE DE LA COMISION GESTORA DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HAGO SABER: Que por esta Presidencia y de acuerdo con el Ilustre Ayuntamiento, se saca a subasta la venta de la casa número veintidós de la calle José Antonio Primo de Rivera, con tienda al Bar Hispania, que ha sido embargada por orden de la Alta Comisaría de España en Marruecos al traidor de la Patria, cónsul Clemente Cerdeira, y cuyo importe se destina a la habilitación de un Asilo de Ancianos y Huérfanos en esta ciudad.

La subasta se verificará con arreglo al pliego de condiciones formulado al efecto, en el salón de sesiones del Palacio Municipal, a las doce horas del día siguiente al en que se cumplan quince días de la inserción del referido pliego de condiciones en el Boletín Oficial de la ciudad, ante Notario y bajo la Presidencia del señor Presidente de la Comisión Gestora o miembro de la misma en quien delegue.

Las proposiciones se presentarán en pliego cerrado y lacrado en la Secretaría Municipal, durante los días y horas hábiles de oficina, hasta las catorce horas del anterior al que deba celebrarse la subasta. Por separado se acompañará carta de pago que acredite haberse constituido en esta Caja la cantidad de CUATRO MIL DOSCIENTAS CINCUENTA PESETAS en concepto de fianza.

Sirve de tipo a esta subasta la cantidad de OCHENTA Y CINCO MIL PESETAS y las proposiciones se harán al alza del mismo y por pesetas completas. El pago del importe del remate puede abonarse, si así lo desea el adjudicatario en cuatro plazos iguales; o sean, veinticinco por ciento en el acto del otorgamiento de la escritura; veinticinco por ciento a los treinta días, veinticinco por ciento a los sesenta y veinticinco por ciento a los noventa días.

Será de cuenta del rematante el pago de todos los gastos de escritura, derechos reales, inscripciones en el Registro de la Propiedad, Notaría, timbres del Estado y Municipio y los de inserciones de este anuncio en los periódicos de la localidad. Ceuta, 19 de febrero de 1937. José Tejero

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza) Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

Juan Cañada Moreno Armador de Vapores y Veleros rápidos a motor

PONE EN CONOCIMIENTO DEL COMERCIO EN GENERAL QUE HA ESTABLECIDO UN SERVICIO CON VARIAS SALIDAS POR SEMANA DEL PUERTO DE SEVILLA PARA LOS DE LARACHE, CEUTA, VILLA ALHUCEMAS Y MELILLA, TOMANDO TODA CLASE DE MERCANCIAS PARA DICHOS PUERTOS Y VICEVERSA TAMBIEN SE TOMA CARGA DE LOS PUERTOS DE GIBRALTAR Y TANGER PARA LOS ANTERIORMENTE CITADOS

Para mayor facilidad del Comercio y por razones patrióticas, el importe de los fletes, que serán reducidos se cobrarán en pesetas

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:

- EN CEUTA Caméens, 9. Teléfono, 139. EN SEVILLA Don Filomeno Aspe, Aduana 3. EN LARACHE Don Enrique Diaz, Plaza España. EN RIO MARTIN: CRISTOBAL ESPINOSA EN MELILLA Don José San Martín, Jardines, 5 EN TANGER Don Plácido Fernández, BD. Ante 1. EN GIBRALTAR Don Pedro Artesani, Castie Road, 38

La Unión y el Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

AVISO

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Table with 2 columns: Description of insurance services and amounts in millions of pesetas.

Subdirector para Ceuta y Zona Occidental de Marruecos

LUIS UTOR GUERRERO

Oficinas Centrales: González de la Vega número 5 (frente a Correos). -- CEUTA. -- Teléfono 1-41.

DE TETUAN SANCIONES

Impongo CIENTO CINCUENTA MIL pesetas de multa al traidor a la Patria GUMERSINDO AREAN RODRIGUEZ, ex-teniente de Aviación, conjuntamente con su esposa. Dicha multa ingresará en la Junta de Servicios Municipales de Tetuán.

Los inmuebles afectos a la multa, una vez valorados, podrán ser vendidos por la Junta o utilizados para los servicios de ésta. Tetuán 22 de Febrero de 1937.--El Secretario General, JUAN BEIGBEDER.

Impongo QUINCE MIL pesetas de multa a la VIUDA DE ALBERTO PARRES, en Ceuta, establecimiento de la calle de Primo de Rivera número 30, por aumento abusivo de precios en venta de artículos adquiridos antes de la iniciación del alzamiento nacional.

La multa queda a disposición del Excmo. Señor General Segundo Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos para las atenciones de orden militar que estime oportunas. Tetuán, 23 de febrero de 1937.--El Secretario General, JUAN BEIGBEDER.

Los que dan su vida por la Patria

LEON DE LA MOTTA

En los combates librados en el frente del Jarama—último y desesperado reducto marxista en el avance definitivo sobre Madrid—ha sucumbido gloriosamente, en esa brillantísima acción de guerra en que se ha cubierto de gloria la Falange de Marruecos, el distinguido joven y muy estimado compañero en la Prensa tetuana, don León de la Motta, que, llevado de sus fervores patrióticos, hubo de alistarse en las filas expedicionarias de esa abnegada legión azul que tan alto está poniendo el nombre de España en cuantos hechos de armas interviene.

León de la Motta, cordial, dinámico, generoso de sentimientos y de acción, desbordante de hombría y cuajado de los más puros impulsos, ha encontrado en plena juventud, el fin más grato y más digno a sus ansias impetuosas de patriota ejemplar. Ha muerto heroicamente frente al enemigo junto a sus camaradas de la Falange de Marruecos ofreciendo cuanto de noble y prometedor alentaba en su luminosa existencia por la santa causa de la liberación española. La muerte del entrañable compañero nos llena de pesar y de fiero orgullo al mismo tiempo. Es quizá el primer periodista de Marruecos a quien ha cabido el sublime sacrificio de dar toda su sangre por España en la gloriosa cruzada nacional. La Asociación de la Prensa de Tetuán, de la que el señor Motta era uno de los más firmes y entusiastas puntales, de ser rendir—y rendirá seguramente—un gran homenaje piadoso a la memoria del héroe finado. En Tetuán son infinitas las per-

sonas que comparten en estos momentos el sereno dolor—dolor manso, hondo y profundo, dolor augusto del sentimiento patriótico—que embarga en estos duros instantes de prueba a los respetables señores de la Motta. Llegue hasta la noble señora madre del compañero caído, hasta sus hermanos—y muy especialmente al distinguido Alférez don Alfonso—; hasta cuantos lloran el temprano y glorioso truncamiento de tantos afectos e ilusiones, la expresión solemne de nuestro duelo profundo y sincero.

JOSE JOAQUIN DE MURGA

El próximo jueves, a las diez de la mañana, se celebrará en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias un solemne funeral por el eterno descanso del alma del joven don José Joaquín de Murga y Winsweller, de la Bandera expedicionaria de Falange Española de Marruecos, que, por mandato parte de la centuria tetuana, sucumbió gloriosamente, luchando por los ideales que animan al movimiento liberador de España, en uno de los combates desarrollados últimamente en el frente de Madrid.

La muerte del señor Murga y Winsweller ha sido sentidísima en Tetuán, donde el héroe fallecido contaba con generales aprecio y simpatías. A ellos se hicieron acreedores sus revelantes prendas de carácter, sus altas cualidades morales y su acrisolado patriotismo que le ha llevado a consagrar su existencia a la causa nacionalista. Ese piadoso tributo a su memoria habrá de congregarse en el templo franciscano a cuantos lamentan muy de veras la ausencia definitiva de tan caballeroso amigo y ejemplar patriota.

En ocasión tan triste enviamos a los hermanos y familiares del extinto—y muy marcadamente a sus distinguidos tíos, don Ra-

EL SEÑOR DON LEON DE LA MOTA CLAVIJO

murió por su Patria y su Religión en el frente del Jarama (Madrid) a la edad de 25 años, el día 12 del actual en las filas de la Bandera expedicionaria de Falange Española de Marruecos

D. E. P. Su madre, doña Carolina Clavijo; hermanos, Alfonso, María y Concepción; tía, Carmen (ausente) y demás familia, así como Falange Española de las J. O. N. S.

Ruegan a sus amistades y camaradas en general asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de las Victorias el día 25 del actual, jueves, a las 9 de la mañana por cuyo favor quedarán eternamente agradecidos. Tetuán, 23 de Febrero de 1937

Falange Española de las JONS

ORDEN DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN DEL DIA 23 DE FEBRERO DE 1937

SERVICIO PARA MAÑANA Jefe de día: Sub-jefe de Centuria Jesús Pérez Sánchez. Imaginaria: Jefe de Centuria Vicente Serradilla Seco. Patrulla: Segunda Falange de la segunda Centuria.

Imaginaria: tercera Falange de la segunda Centuria. Visita de Hospital: Jefe de Falange Manuel Fernández Trasterra.

Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo, Eduardo Ruiz. Imaginaria: Julio Eugenio Mingullón. Guardia en el Cuartel Sanjurjo, 1 Jefe de Escuadra y 5 Camaradas.

Guardia en la Territorial, 1 Sub-jefe de Escuadra y 4 camaradas de la segunda Centuria de primera Línea.

Guardia en la Sección Motorizada De día.—Felix Ogueta Bilbao. De noche.—Leonardo Albert. A las 21 horas será relevada la guardia en el Cuartel Sanjurjo, por un sub-jefe de Escuadra y seis militantes de la Falange de Patrulla.

A la misma hora será montado un puesto en los Sindicatos por dos militantes de la misma Falange de Patrulla. Comida para mañana Desayuno.—Café con leche y panecillos. Primera comida.—Sopa. Cocido. Pescado frito y café con leche.

Segunda Comida.—Lentejas y Estofado de Carne. Café con leche. El Secretario Local de Milicias

El oportuno donativo del señor Masdeu ha sido muy elogiado. Cabe destacar también en esta conducta de patrióticas generosidades el nombre del obrero don Juan Gordillo, que, como homenaje a la gran figura nacional desaparecida, ha realizado los trabajos de colocación de la placa sin percibir por su labor, remuneración alguna.

Para animar a la numerosa afición deportiva de la Zona y facilitar al propio tiempo los ingresos económicos a las exhaustas cajas de los clubs futbolísticos, se están ultimando los preparativos de una interesante competición, a seis jornadas, en la que intervendrán los equipos de la vecina plaza Ceuta Sport y Racing Club y los teams locales Mogreb El Aska y Nacional.

El primer encuentro de este interesante torneo se verificará probablemente el domingo venidero, con partidos en Ceuta y Tetuán y al vencedor de la competición le será adjudicada una valiosa Copa donada a tal efecto por el Africa S. C. ceutí.

La iniciativa esbozada nos parece excelente desde todo punto de vista y sin duda habrá de alcanzar en la práctica el buen éxito que merecen sus entusiastas organizadores.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, esperando el más exacto cumplimiento del presente Bando por quienes se hallen en posesión de tan preciada materia. Ceuta, 22 de febrero de 1937.

EL ALCALDE, José Tejero

BANDO

DON JOSE TEJERO RUIZ, ALCALDE-PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD

HAGO SABER: Que acordada por la Alta Comisaría de España en Marruecos la inmediata incautación de pieles vacunas para ser destinadas a la fabricación de calzado para el Ejército nacional, por el presente se requiere a los depositarios de ellas existentes en esta población para que con toda urgencia se sirvan entregarlas mediante recibo a la Junta de Subsistencias, radicante en la Cámara de Comercio, donde le será practicada la correspondiente liquidación a razón de una peseta con veinticinco céntimos el kilo, conforme a la tasa fijada por el primero de los citados Organismos oficiales.

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados, esperando el más exacto cumplimiento del presente Bando por quienes se hallen en posesión de tan preciada materia. Ceuta, 22 de febrero de 1937. EL ALCALDE, José Tejero

Ayuntamiento de Ceuta

RECONSTRUCCION NACIONAL

RELACION DE CANTIDADES INGRESADAS EN ESTOS FONDOS, HASTA EL DIA DE LA FECHA

Crédito abierto en el Banco Español de Crédito, en 12 de agosto de 1936, por cantidades procedentes de la Junta directiva de la Reconstrucción Nacional, 200.000 pesetas. D. Abraham Barchilón, 5.000 pesetas. D. Jacob Benasayag, 50.000 pesetas. D. Agustín Buades, 10.000 pesetas. Sras. auxiliares de la Reconstrucción Nacional, recaudación por la Fiesta de la Flor, 1.460'50 pesetas. Nuevo ingreso de la Junta directiva de la Reconstrucción Nacional, 80.000 pesetas. Junta de Asistencia Social, so brante de la suscripción para construcción de Cantina Escolar en la Barriada Unión, 425'75 pesetas.

D. Mesod A. Bendrao de Tángr, 5.000 pesetas. D. Salomón Benhamú, a cuenta multa impuesta por la Delegación de Asuntos Indígenas de Tetuán, 30.000. D. Manuel Vázquez Sastre, 145. D. Salomón Benhamú, a cuenta de multa, 10.000. Ingreso de función benéfica en el Teatro Cervantes, para construcción de casas baratas para obreros, 4.814. D. Francisco Vicente Rodríguez, donación de unos derechos, 350. D. Luis Martínez y Barrie y don Rafael Orozco García, 600. La Sociedad de Inquilinos, 133'90. D. Salomón Benhamú, a cuenta de multa, 5.000. D. Esteban Sánchez Guillén, guardia municipal, 25. La Federación Patronal, 2.000. D. Mariano de la Orga, 112'50. Una "Señora desconocida" de Tetuán, 10.000. La Sociedad de Exportadores de Pescados, 400. D. Arón Tarnesntit Laredo, 150 pesetas. D. José Calatayud, importe de una factura, 26. Sra. Viuda de don D. Utor, por igual concepto, 2.206'15. D. Antonio Sancho González, por ídem ídem, 711'20. D. Cayetano y don Manuel Vázquez Sastre, 77. Nuevo crédito de cantidades procedentes de la Junta directiva de la Reconstrucción Nacional, 40.000. Un "Español Patriota", 3.000. D. Rafale Serrano y personal a sus órdenes que trabajan en la Cantina Escolar de la Unión, 85'25. D. Mariano de la Orga, 112'50. El Instituto Lorente de Madrid, por su representante en ésta don Juan Miras, 150. D. Félix Palacios Cárdenas, 350 pesetas. D. Carlos Richter, mecánico electricista del Ayuntamiento, 213'45. D. Manuel Postigo Cano, 1.000. D. Salomón Benhamú, a cuenta de multa, 5.000. D. Juan Muñoz García, 25. D. Fortunato Benarroch, 1.000. D. Justo Valdés Menéndez, 200 pesetas. El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, por recaudación en dicha Delegación en los días 16 al 31 de octubre, 360'10. El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, 100. El mismo Excmo. Sr., por fondos de la disuelta Asociación de la Prensa, 50. D. Cayetano y don Manuel Vázquez Sastre, 241. D. Mariano de la Orga, 100. Una "Señora desconocida", de Tetuán, 10.000. D. Félix Palacios Cárdenas, 250 pesetas. Srta. Adelaida Delgado, maestra Nacional, 60'20. D. Antonio González Fuentes, 25 pesetas. Una "Española Patriota", 15. D. Jesús Arizaga, 200. D. Plácido Caridad, guardia municipal, 10. D. José Sáez Calero, administrador Boletín Oficial, 600. Beneficio pro venta de cebada, 8'40. D. Miguel Anaya y obreros a sus órdenes, 150'50. D. Salomón Benhamú, a cuenta de multa, 5.000. D. Joaquín Vera, 14.

D. Mariano Aragón Díaz, 60. El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, por multas impuestas a los farmacéuticos señores Rallo, Romero y Ulla, 150. El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, por la recaudación en dicha Delegación en los días 16 al 30 de noviembre, 283'45. D. Cayetano y don Manuel Vázquez Sastre, 801. D. Asensio Guerrero-Cortés, 16'30. Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, 100. Una "Señora Patriota", de Tetuán, 10.000. D. Carlos Richter, 213'45. D. Mariano de la Orga, 112'50. Por diferencias de cambios en Tetuán, 33.425. La Asistencia Social de Falange Española de las JONS, por parte del producto de la rifa de una mantilla, 250. D. Demetrio Casares, por hipoteca, 60.000. D. Antonio Durán, 7. D. Salomón Benhamú, 5.000. El Excmo. Sr. General Orgaz, 10.000. El Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, por donativos de valores de gasolina y otros, 279'35. Por diferencia de cambios de señores Ayuso, Sánchez Aranda y Compañía, 54. D. Francisco Gómez Marcelo, por igual concepto, 493'75. Sres. Alfón y Compañía, por ídem ídem, 51'90. D. Salvador Hernández Bañas co, por ídem ídem, 120. D. Cayetano y don Manuel Vázquez Sastre, 327'10. Doña Carmen Trujillo, por comisión venta Lotería Patriótica, 83'60. Sres. Hachuel y Santacruz, 10. D. Marcos Benito, por comisión venta Lotería Patriótica, 414'20. D. Arturo Rubio, 839'80. D. Mariano de la Orga, 100. D. José María Tejero, 9.000. La Junta de Reconstrucción Nacional, 6.000. D. Juan Clavijo, 1.325. D. José Tejero, procedente del Excmo. Sr. General Lombarte, de billetes sin estampillar y que regala dicha Superior Autoridad a estos fondos, 1.000. D. José María Tejero Benito, 145'40. D. Manuel Pérez Sánchez, por lotería premiada, 30. D. Francisco Ruiz Medina, por igual concepto, 450. D. Cándido Orbañanos, por igual concepto, 15. D. Cayetano y don Manuel Vázquez Sastre, 476'55. D. Juan Chaón Membrilla y don Estanislao Romero, por lotería premiada, 50. D. Forfioro Lorente García, por ídem ídem, 50. D. Miguel Bendaham Benarroch, por ídem ídem, 30. D. Antonio Martorell Orellana, por ídem ídem, 50. Sres. Baeza Hermanos, por ídem ídem, 1.000. Ingresado por el señor Alcalde de esta ciudad, por beneficio dejado por la Lotería Patriótica, 20.000. D. José Benoliel Bentata, por lotería agraciada, 150. Ingreso que hace el señor Carrion de Tetuán, 1.000. Ídem don Arón J. Cohén, por lotería agraciada, 285. Ídem don Joaquín Vera por importe factura, 16'50. Ídem don Epifanio Hernández, por lotería agraciada, 150. Diferencias en premios cobranza Lotería Patriótica, 271'65. Rentas del mes de enero del traidor a la Patria señor Cerdeira, 275. Srta. María Africa Antolín Morón, 15. D. José Blanco Muñoz, 25. D. José Guerra Artiel, 10. D. José Jiménez Puig, por lotería agraciada, 50. Personal del Parque de Intendencia, 500. D. José Ríos Canto, por lotería agraciada, 5. Srta. Dolores Gallardo, 5. Doña Carmen López Jiménez, por lotería agraciada, 20. Compañía General de Carbones, por ídem ídem, 750. D. Cayetano Rodríguez Aranda, 25. D. Jesús Grimaret, por lotería agraciada, 30. D. Juan Tinajero Mesa, por ídem ídem, 2. D. Antonio Martínez Valdivia, 5 pesetas. Ingresado hasta el día de hoy: 652.876'90 pesetas. Ceuta, 20 de febrero de 1937.

Café mara "LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8 TETUAN

Cabaret Cantante GRANDES DEBUTS El mejor de Marruecos y el de las caras más bonitas Teléfono 3-6-7 Páligres, 8

Oculista de Málaga DR. LOPEZ SOMOZA Luneta, 47. Tetuán (Marruecos) Gratis, heridos campaña

Agencia DELGADO Despachos de Aduanas-Transportes y Consignaciones. Casa en Tetuán

SE TRASPASA EN TETUAN O LARACHE

un magnífico y acreditado negocio. - Razón en esta Delegación, General Aranda, número 11, entresuelo 4

RAMON WEIL y HERMANO

DEPOSITARIO DE LA CERVEZA DAMM Fábricas de hielo.-Cámaras frigoríficas Águas carbónicas y jarabes

VERMOUTH MARTINI & ROSS Teléfono núm. 280 Sucurs: a en Ceuta Casa Central Melilla

EL FARO DE CEUTA

DISPOSICIONES OFICIALES

CONCENTRACION EN CAJA DE LOS RECLUTAS DEL PRIMER TRIMESTRE DEL REEMPLAZO DE 1937.-LAS OBRAS EN TOLEDO.-RESTRICCIÓN DEL PAPEL DE OFICIO

Radio Castilla, 23.—El "Boletín Oficial" del Estado publica entre otras las siguientes disposiciones:

Una orden de la Secretaría de Guerra, sobre la concentración en Caja de los reclutas del reemplazo de 1937, por la que se dispone que en cumplimiento de lo ordenado por el Generalísimo, respecto a los mozos del reemplazo de 1937, nacidos en el primer trimestre, éstos habrán de concentrarse desde el 25 de actual al dos de marzo en sus Casas respectivas, comprendiendo también los de reemplazos anteriores agregados a éste. Los reclutas pertenecientes a territorio no ocupado tienen obligación de presentarse a la más próxima a su actual residencia.

Un decreto del Jefe del Estado disponiendo que toda obra que se intente realizar en Toledo debe ser aprobada por la Comisión de Cultura y Enseñanza.

Una circular de la Comisión de Justicia dirigida a los presidentes de Audiencia y Jueces de Primera Instancia sobre la necesidad de restringir el empleo del papel de oficio, no dejando márgenes y extractando lo posible lo que se haya de exponer.

EN ARGENTINA Y OTRAS REPUBLICAS DE AMERICA DEL SUR SE COMPRENDE LA GRANDEZA DEL MOVIMIENTO NACIONAL

UN BANQUETE A NUESTRO REPRESENTANTE EN EL QUE SE COME UN UNICO PLATO, DESTINANDO EL RESTO DEL CUBIERTO A NUESTROS BRAVOS SOLDADOS

Salamanca, 23.—El pasado domingo se celebró en Buenos Aires un banquete en honor del encargado de Negocios del Gobierno Nacional de Burgos, señor Loggion.

A la comidad asistieron cuatro mil personas, que para dar una prueba de que están espiritualmente con el pueblo sano de España unieron que fuese de "Plato unico" y la diferencia del cubierto destinaria a los soldados nacionales.

Asistieron varios senadores argentinos y otras personalidades, así como representaciones de las colonias de Uruguay, Paraguay y Chile.

Los discursos pronunciados por un Senador argentino y nuestro retransmitidos a todo el país por radio y al final de la fiesta, organizada magníficamente, por la Comisión Tradicionalista, se dieron apoteósicos Vivas a España Nacional y a su Caudillo, el glorioso Generalísimo Franco.

DE LA MALAGA ROJA

"VINO ARTIFICIAL Y CRIMINALES LEGITIMOS"

Radio Castilla, 23.—Un redactor de un periódico castellano enviado a Málaga remite la siguiente crónica:

"Hemos entrado en un colmado de esta bella ciudad, bella a pesar de la devastación que han hecho los rojos, que no pudieron llevarse—no por falta de ganas—su clima ideal, su situación privilegiada en el Mediterráneo, su luz y su cielo. Ya ante el mostrador hemos pedido unas copas de vino.

—¿Quieren una botella de marca, o vino de barril, del artificial?—nos ha preguntado el dueño.

—Artificial?
—Sí; como no llegaba vino, los comités rojos nos autorizaron a fabricarlo para los milicianos.

—¡Ah! Una pócima en vez de vino blanco, ¿eh?
—No había otra cosa—se disculpó el hombre—. Y si tardan en llegar los soldados hubiesen sido artificiales hasta las chuletas.

"Pedí una copa del vino artificial, para juzgar su sabor y hube de arrojarlo y enjuagarme la boca. Tenía un sabor horrible a pintura. Salí a la calle y me encontré con un amigo malagueño que iba acompañado de una personalidad de la Audiencia de Málaga que milagrosamente escapó a la furia roja. Por nueve veces hubo de cambiarse de escondite para no ser cogido, lo que era tanto como ser fusilado, o algo peor, y digo algo peor porque a muchos les torturaron antes de matarlos.

Este señor me dice que el primer asesinado por los rojos fue el Comandante de la Guardia Civil, don Aquilino Torres, y le siguieron el Presidente de la Audiencia y varios magistrados y abogados.

Cuando los aviones nacionales bombardearon los depósitos de la Campa, que se incendiaron,

los rojos asesinaron a centenares de personas, entre ellas al General Patxo, que, como es sabido, se puso de parte de ellos y por su culpa pudieron hacerse dueños de la ciudad los comunistas.

Calcula en unas cinco mil las personas asesinadas por el llamado Comité de Enlace, que era el verdadero "coco" de la ciudad durante la dominación comunista. Los siniestros personajes que lo constituían se dieron a la fuga la noche del siete de enero.

A las doce de la noche de ese día se reunían en las plazas de la ciudad guardias civiles y otras personas discutiendo sobre lo que debían hacer ante la inminente entrada de las fuerzas salvadoras en la ciudad. Los que no tenían cuenta con la justicia decían que se quedarían pasase lo que pasase.

En el Gobierno civil el pánico fue enorme y a las dos de la madrugada se dio desde esta dependencia, por radio, el "salvése el que pueda", diciéndose que para evacuar se podían dirigir a la Estación, donde había un tren que les llevaría a Almería o a la Alameda, donde se concentrarían autos y camiones. Muchos miles de personas, en gran número sin culpa, pero aterrados por la infame propaganda roja sobre el comportamiento del glorioso Ejército Nacional, asaltó los vagones del tren y los autos y camiones. Muchos tuvieron que quedarse por insuficiencia de vehiculos y algunos emprendieron la marcha a pie.

Los aviadores también se pusieron en fuga en sus aparatos, excepción de una avioneta que cogieron nuestras fuerzas cuando entraron.

Ahora—nos termina diciendo esta persona—Málaga empieza a vivir después de siete meses de haber recorrido, como el Dante el infierno, pero un infierno comunista peor, mucho peor que el de la "Divina Comedia". El periodista termina diciendo: El vino sería artificial, pero los criminales eran legítimos."

Noticias varias

Paris, 23.—Continúa el conflicto en las fábricas Peugeot. Aun que los obreros han abandonado las fábricas que ocuparon se han interrumpido las negociaciones, pues la empresa se niega a admitir a los dirigentes de la huelga.

Roma, 23.—Los rojos de Almería se concentran en la Alpujarra. Deben tener poca confianza en resistir por cuanto se les ha dado el encargo de que si avanzan las tropas nacionales y tienen que abandonar las posiciones vuelen los puentes para retrasar el avance.

Salamanca, 23.—La compra hecha por los rojos de aviones traslados a Méjico primero y a España después, por el "Mar Cantábrico", le ha valido al vendedor una comisión de un millón de dólares y los comisionistas marxistas se han ganado seiscientos mil dólares. ¡Cómo se sacrifican!

Bruselas, 23.—En el Consejo del Partido Socialista belga se pusieron de relieve las grandes discrepancias en lo que respecta a la alianza o apartamiento de los comunistas. Se da como segura una escisión en el partido.

Berna, 23.—En el Consejo del Cantón de Non Chatel se discutió la prohibición de que los funcionarios públicos pudieran estar afiliados al partido comunista. Aprobándose una disposición a tal efecto.

Tenerife, 23.—Noticias captadas de Valencia dan cuenta de que los sindicalistas detuvieron a un guardia civil, al que llevaron a su Cuartel. Varios compañeros del detenido fueron a libertarlo, pero ya era tarde, pues le habían asesinado. Esto dio origen a una lucha en la que se hicieron muchos disparos, resultando varios muertos y heridos.

Melilla, 23.—Comunican unos milicianos pasados a nuestras filas, que en Almería en los choques registrados los días últimos entre guardias civiles y milicias sindicalistas hubo ciento cincuenta muertos y cerca de trescientos heridos.

UN BANQUETE EN VIENA, EN HONOR DEL MINISTRO ALEMÁN DEL EXTERIOR

Vienna, 23.—Con ocasión de la visita del Ministro del Exterior del Reich barón Neurath el Embajador alemán en Viena Von Papen dió una cena a la que asistieron el canciller austriaco Schönerer, el Ministro de Estado y autoridades de Viena, así como los embajadores de Italia y Hungría.

Las conversaciones del embajador del Reich con los diplomáticos austriacos son muy satisfactorias, poniéndose de relieve

LAS CREDENCIALES DEL EMBAJADOR FRANCÉS EN ROMA

ITALIA PIDE QUE VAYAN DIRIGIDAS AL REY DE ITALIA Y EMPERADOR DE ETIOPIA

Paris, 23.—En el Senado francés, el Ministro del Exterior Ivo Delors lamentó que todavía no se haya arreglado la cuestión de las credenciales del nuevo embajador de Francia en Roma. Dijo que el Gobierno italiano había pedido que los documentos del nuevo embajador fueran diri-

¡Comerciantes! ¡Industriales!
¡Contratista de Obras, etc., etc., etc.!

Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta

Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 51.-Teléfono 803

¡Fumadores!

EMPLÉAD CARTERILLAS DE FOSFOROS DE A PERRA CHICA

¡Velad por la economía!
Ventas al por mayor y al detall:

Ferretería "Baeza Hermanos"

la gran amistad austro-germana.
ANTE LA GRAN REVISTA NAVAL EN INGLATERRA
Se ha invitado a tres naciones

Londres, 23.—El gobierno británico ha invitado a treinta y tres naciones a enviar un barco de guerra a la gran revista naval que se celebrará en Inglaterra el 20 de mayo próximo.

Como ha sido invitada la U. R. S. S. es posible que algunos países agradezcan la invitación pero no envíen representación.

INGLATERRA CREA UN SERVICIO ESPECIAL DE BOMBARDEROS CONTRA INCENDIOS PROVOCADOS POR BOMBARDEOS AEREOS

Londres, 23.—El Ministro del Interior anunció en la Cámara de los Comunes que se tomarán medidas para mejorar el servicio de incendios para casos de guerra. Se crearán servicios especiales para apagar siniestros provocados por bombardeos aéreos y además de las centrales habrá rondas volantes. En total a este servicio se destinarán cien mil personas.

Y A NO PUEDES CONTEMPLAR EL FINAL GRANDIOSO DE LA TOTAL REDENCIÓN DE ESPAÑA, PERO AL MIRARNOS DESDE EL PUESTO QUE TENIAS ALLI, Y QUE YA OCUPAS CON TODOS LOS HONORES DE LA GLORIA A QUE TE HAS HECHO ACREDOR POR TU BRAVURA, NOS DARAS ANIMOS PARA PROSEGUIR SIN DESALIENTOS EL RECTO CAMINO EMPRENDIDO, JALONADO POR TANTAS VIDAS PRECIOSAS PARA QUE LLEGUEMOS PRONTO A LA META DE NUESTROS COMUNES ANHELOS.

Yo sé que tu último pensamiento al inmolar tu vida, habrá sido para la España de tus amores y para tu santa madre, a las que no has podido ver libre del infierno rojo, como era tu obsesión; más los que de veras te amábamos y seguimos amando tu memoria, prometemos cumplir esta hermosa ilusión, aunque nunca con el ardor y entusiasmo que ponías en tus empresas, rendimiento para siempre de la barbarie roja a tus dos grandes amores: tu Patria y tu Madre.

LO QUE DICE LA PRENSA ROJA

SOLIDARIDAD OBRERA PIDE LA DIMISION INMEDIATA DE LARGO CABALLERO.-LA PRENSA DE MADRID NO OCULTA SU PESIMISMO

Radio Castilla, 23.—La Prensa madrileña de hoy no oculta la situación cada día más angustiosa porque atraviesan los bolcheviques de la capital.

"Mundo Obrero" dice: Repetimos una vez más el grito: "Madrid está en peligro". Repetiremos este grito todos los días hasta que se movilicen todas las reservas.

"El Sol" dice que la realidad hace necesario decir que se ha confiado demasiado en el triunfo y que ello ha llevado a este horizonte tan sombrío que hoy ven los demócratas españoles.

Por su parte, "El Socialista", dice textualmente: "Los comunistas como los buenos toros de ben creerse ante el castigo, pero deben saber todos que el pelirrojo es gravísimo."

Esa alusión a los cuernos en boca de Hijos de la Pasiónaria, la verdad...

Por su parte, "Solidaridad Obrera" de Barcelona dice que hasta ahora toda la revolución se ha hecho con palabras y así se ha perdido San Sebastián y gran parte de la costa vasca y se perdió Badajoz y Toledo y las tropas de Yagüe llegaron hasta Madrid. Los facciosos—agrega—siguen avanzando y nosotros tenemos que pedir la dimisión inmediata de Largo Caballero, que no ha hecho más que hablar pero no los ha con-

"Defensa contra la anarquía y el terrorismo bolchevique y esfuerzo para el desenvolvimiento social de la España y del mundo entero".
El Generalísimo, FRANCO.

Con asistencia de las Autoridades locales y los jefes de Falange se verificaron solemnes funerales por los gloriosos falangistas caídos en el frente del Jarama

Conforme habíamos anunciado, en la mañana de ayer, a las diez, tuvieron lugar las misas de Requiem, por los falangistas de nuestra Centuria Expedicionaria que luchando bravamente en defensa de Dios y de la Patria, dieron su vida generosamente, en la batalla del Jarama del día trece.

Inmediato al altar mayor se hallaban colocado un severo túmulo, sobre el cual aparecían las gloriosas banderas Nacional y de Falange. Daban guardia de honor cuatro falangistas y un cabo que componían la escuadra.

Al acto asistieron numerosísimos fieles, que llenaron totalmente el templo.

La misa fué oficiada por el reverendo padre Capellán del santuario de Nuestra Señora de África, don Bernabé Perpiñán, ayudado por otros dos sacerdotes. Un nutrido y bien afinado coro de voces bajo la dirección del maestro de capilla de la Catedral, señor Servat, actuó a los acordes del órgano y también la banda de música Municipal, en el acto de Alzar interpreto conmovedor de piezas de música.

A los solemnes funerales asistieron el General Jefe de la Circunscripción Occidental, don Enrique Cánovas el Comandante Militar de la plaza, Coronel don Arturo Díaz Clemente; el Delegado del Gobierno Nacional, don Luis León; el Alcalde de la ciudad, Teniente Coronel, don

José Tejero; el Iltrmo. Sr. Vicario de la Diócesis; el Delegado de Marina, don Vicente Pérez Baturone; varios Jefes de Estación y de las distintas unidades de la Plaza llevando representación de sus respectivos Cuerpos; Jefe de la Guardia Civil, Comandante don Ricardo Balmori, y varios representantes de esta milicia patriótica; secretario de la Corporación Municipal, don Alfredo Meca y representantes de la Prensa local. Los familiares de los finados grandemente afectados por el recuerdo de sus heroicos extintos y el testimonio de cariño que se les ofrecía también se hallaban en el templo.

Naturalmente todos los Jefes y subjefes de Falange Española habían asistido a la ceremonia religiosa para elevar una plegaria por sus camaradas caídos en la gloriosa gesta del Jarama, así como señoras de la Directiva de la Sección Femenina de F. E. Representaciones de todas las Centurias con armas asistían igualmente, así como los flecheros.

Terminado el acto religioso que revestía gran solemnidad las autoridades se situaron a la puerta del Ayuntamiento, desfilando ante ellas las fuerzas armadas de Falange que asistieron a la ceremonia.

También desfilaron los "flecheros" y todos precedidos por la banda Municipal de Música que interpretaba marchas militares.

VIGILAD TODOS EL ESPIONAJE ENEMIGO Y DETENED Y DENUNCIAD A LOS TRAIADORES

AVISO AL COMERCIO

Línea de vapores «Cabo Hermanos» de Málaga

Para la próxima semana reanudarán el antiguo servicio que tenían establecido entre los puertos de Málaga y Ceuta, con el siguiente itinerario:

De Málaga para Ceuta todos los martes y viernes
De Ceuta para Málaga todos los sábados

Para más informes, diríjanse en
CEUTA sus consignatarios José Trujillo Zafra e hijos.
MALAGA Cabo Hermanos, calle Lorenzo Cendra.

LORENZO TRUJILLO SANTOS

Medicina General. Partos. Diatermia

RICARDO RODRIGUEZ RIVAS

Medicina General. Niños.

Teléfono, 7-4-5

Han trasladado sus consultas a la calle de Isabel Cabral, 7, primero. (A la espalda de la Iglesia de los Remedios).

¡Una nueva España nace! ¡Un nuevo producto florece!

EL DULCE DE

Batata Santa Ana

¡ARRIBA ESPAÑA!

Exíjala en su establecimiento. Establecimientos SANTA ANA

DE
F. DA ROSA y A. VILLEGAS
SEVILLA.-Sucursal TETUAN

CARNE DE VACA CONGELADA

Inmejorables condiciones higiénicas

Se expende en el Mercado de Abastos al precio de Pts. 3,80 el kilo de primera.